

The second of the Balance

# A l'écoute du texte

Miracles autour du Lac

Marc 5.1-43

# Question brise-glace:

Quelle a été, ou quelle est, la plus grande intervention de Jésus-Christ dans ma vie ?







### JE M'APPROCHE

Le chapitre 5 de Marc nous présente un Jésus-Christ guérisseur et même capable de ressusciter. Il y a trois miracles dans cette péricope, dont les récits des deux derniers sont imbriqués l'un dans l'autre. Quels sont les trois principaux bénéficiaires de la puissance du Christ ? Y a-t-il des bénéficiaires annexes ? Et, finalement, existe-t-il des mécontents ? Si oui, pourquoi ?

Par ailleurs, quel est le lien qui existe entre les trois bénéficiaires des miracles ? Ont-ils un point commun ?

## **J'OBSERVE**

Dans ces trois récits, la foi est un élément essentiel pour recevoir la guérison et la restauration de la vie. Ils mettent en évidence la réponse positive de Jésus envers ceux qui ont foi en lui, qu'ils soient socialement marginalisés comme l'homme possédé par des démons, désespérément malades comme la femme souffrant d'hémorragie, ou confrontés à la mort comme la fille de Jaïrus, ainsi que son père. La foi en Jésus est présentée comme un lien commun qui unit les trois bénéficiaires des miracles dans le chapitre 5 de l'Évangile de Marc.

L'homme possédé par des démons: Cet homme était dans une situation désespérée, lui qui vivait parmi les tombes et était tourmenté par des démons. Mais il a fait preuve de foi en s'approchant de Jésus, même si les démons ont reconnu l'autorité de Jésus et l'ont supplié de ne pas les détruire immédiatement. La guérison de cet homme montre que même dans les situations les plus sombres et les plus désespérées, la foi en Jésus peut apporter la délivrance et la guérison. Mais à quel prix ? On y reviendra ci-dessous.

La femme souffrant d'hémorragie: Cette femme souffrait depuis douze ans et avait épuisé toutes ses ressources en cherchant à être guérie par des médecins, mais sans succès. Sa foi était si forte qu'elle croyait que toucher le vêtement de Jésus la guérirait. Sa confiance a été récompensée par une guérison instantanée lorsque Jésus a senti qu'une force était sortie de lui. Cette histoire souligne que la foi en Jésus peut dépasser les obstacles et les difficultés les plus insurmontables. Il reste la question du miracle « à l'insu » de Jésus. On y reviendra aussi ci-dessous.

La fille de Jaïrus: Jaïrus, chef de synagogue, s'approche de Jésus avec une foi sincère et désespérée, suppliant le Christ de guérir sa fille mourante. Alors que des messagers arrivent pour lui dire que sa fille est morte, Jésus encourage Jaïrus à continuer à croire et à ne pas avoir peur. Lorsqu'ils arrivent à la maison de Jaïrus, Jésus prend la main de la jeune fille décédée et la ressuscite, démontrant ainsi la puissance de la foi en Jésus, même face à la mort.

#### J'ADHERE

La guérison de l'homme possédé par les démons met en lumière que quitter le mal (sous quelques formes que ce soit) peut avoir un prix... Un prix que certains préfèrent ne pas avoir à payer, quitte à chasser Jésus de leur vie...

Qu'en pensez-vous ? Connaissez-vous quelqu'un à qui s'est arrivé ?

Etrange miracle que celui de cette femme souffrant d'hémorragie. En effet, elle n'a besoin d'aucune parole, d'aucun échange avec Jésus. Juste toucher son vêtement... Sans doute, le miracle a été opéré par Dieu en réponse à une foi immensément intense. Parfois Dieu peut même nous répondre hors des chemins attendus. Il convient d'être ouvert à ces réponses divines inattendues. Néanmoins, Jésus-Christ crée un lien ouvert avec la femme guérie.

Jésus demande le secret autour de la **résurrection de la fille de Jaïrus.** Pourquoi donc ? Il n'était pas encore temps de rendre publique une telle puissance. Mais pour nous aujourd'hui, la confiance dans la capacité de résurrection du Christ devient notre espérance absolue face aux décès de nos proches. À noter le vocabulaire spécifique de la résurrection employé aux versets 41 (fin) et début du 42 pour conforter notre foi.

#### **JE PRIE**

Seigneur, selon les moments que je traverse dans l'existence, apprends-moi à te faire confiance, même si cela a un prix. Apprends-moi à tout oser avec toi comme cette femme malade puis guérie. Et finalement grave en moi la confiance totale dans la résurrection, tant pour moi-même à mon dernier jour que pour attendre de retrouver mes proches. L'Évangile m'invite à cela. Que ton Esprit agisse avec force dans ma vie.